

April 1, 1979

Memo on Protocol #149 of the Politburo, "Our future policy in connection with the situation in Afghanistan"

Citation:

"Memo on Protocol #149 of the Politburo, "Our future policy in connection with the situation in Afghanistan"", April 1, 1979, Wilson Center Digital Archive, RGANI (formerly TsKhSD), f. 89, per.14, dok. 28 [cited by Archive-Information Bulletin, 1993 as RGANI, op. 14, d. 27, ll. 11, copy, secret file, CC.] Translated for CWHIP by Loren Utkin.
<https://digitalarchive.wilsoncenter.org/document/110060>

Summary:

The following CPSU Central Committee document, dated 1 April 1979 and signed by Foreign Minister Andrei Gromyko, Defense Minister Dmitrii Ustinov, KGB chief Yuri Andropov, and CC International Department head Boris Ponomarev, provides a strikingly candid assessment of the deteriorating situation in Afghanistan that the Soviet Politburo confronted in spring 1979. The report attributes the increasing success of the Islamic opposition (i.e., the Afghan Mujaheddin) to the "miscalculations and mistakes" of the PDPA (People's Democratic Party of Afghanistan) regime that seized power following the April 1978 "revolution."

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan
Translation - English

Подлежит возврату в течение 3-х дней
в ЦК КПСС (Общий отдел, 1-й сектор)

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Коммунистическая Партия Советского Союза. ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ

СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО
ОСОБАЯ ПАПКА

№ П149/ХІУ

Т.т.Брежневу, Косыгину, Андропову, Громыко,
Сулову, Устинову, Пономареву, Русакову,
Байбакову, Скачкову, Замятину.

Выписка из протокола № 149 заседания Политбюро ЦК КПСС
от 12 апреля 1979 года.

О нашей дальнейшей линии в связи с положением в Афгани-
стане.

Согласиться с соображениями по данному вопросу,
изложенными в записке т.т.Громыко, Андропова, Устинова,
Пономарева от 1 апреля 1979 г. (прилагается).

СЕКРЕТАРЬ ЦК

К С В Е Д Е Н И Ю
Текст, полученный секретно-деловым отделом ЦК КПСС, не подлежит распространению за пределы ЦК КПСС. Копии с указанного документа, переданные из ЦК КПСС, являются строго конфиденциальными и подлежат уничтожению по истечении срока их действия.

К пункту XIV прот. № 149

Сов. секретно
ОСОБАЯ ПАЗКА

Ц К К П С С

В соответствии с поручением от 18 марта с.г. (№ П147/П) докладываем анализ причин возникшего в последнее время обострения обстановки в Демократической Республике Афганистан и соображения о наших возможных дальнейших шагах по оказанию помощи руководству ДРА в деле укрепления его позиций и стабилизации положения в стране.

Свершившаяся в апреле прошлого года в Афганистане революция произошла в экономически отсталой феодальной стране с крайне примитивными формами хозяйства и ограниченными внутренними ресурсами. Прежний режим оставил после себя целый ряд острых социально-экономических и политических проблем.

В условиях развернувшейся острой классовой борьбы на одном полюсе оказалась Народно-демократическая партия Афганистана, выражающая интересы трудового народа, а на другом — силы, представляющие интересы помещичье-феодальных кругов, компрадорской буржуазии, наиболее реакционной части духовенства.

Силы афганской реакции умело используют практически сплошную неграмотность населения, сложные межнациональные и племенные противоречия, религиозный фанатизм и крайний национализм.

Подрывные действия, саботаж и сопротивление со стороны свергнутых эксплуататорских классов усугубляют экономические трудности, ведут к сокращению промышленного и сельскохозяйственного производства, падению деловой активности, росту цен, уменьшению поступлений в госбюджет.

Действия реакционных сил, которые на данном этапе возглавляются мусульманскими лидерами, опирающимися на организацию "Братьев-мусульман", смыкаются на базе общего враждебного отношения к новому строю с активной контрреволюционной деятельностью сепаратистских и националистических группировок, а также промаоистской организации "Шоале Джавид".

Преодолев растерянность, связанную с быстрой и довольно неожиданной для них победой апрельской революции, реакционные силы в последнее время в значительной мере консолидировались. Они начали менять и сами формы борьбы - переходить от скрытых подрывных к открытым вооруженным действиям, сумели не только перегруппироваться внутри страны, но и наладить широкие связи с внешними империалистическими и клерикальными кругами, от которых получают активную пропагандистскую поддержку, а также помощь оружием и деньгами. Тактика врагов революции состоит в том, чтобы расширить фронт борьбы, заставить правительство расплыть свои ударные силы, рассредоточить их по разным районам страны.

Реакция выступает под лозунгами крайнего антикоммунизма и антисоветизма, ставит своей политической целью свержение революционно-демократического строя, создание в Афганистане "свободной исламской республики".

Программа Народно-демократической партии Афганистана предусматривает осуществление широких политических и социально-экономических преобразований в интересах трудящихся масс, но эта программа еще только начинает проводиться в жизнь, и основная масса населения пока не ощутила преимуществ нового строя, не оценила его прогрессивного характера. Преодоление вековой отсталости страны, устранение трудностей и решение проблем, с которыми с самого начала столкнулась новая власть, требуют времени, поэтапного планомерного и хорошо продуманного подхода. Руководителям демократического Афганистана приходится по существу заново создавать государственный аппарат, реорганизовывать и укреплять вооруженные силы страны, накапливать практический опыт партийного и государственного строительства.

Слабой стороной народной власти является то, что она не создала еще для себя настоящей опоры в лице провинциальных, городских и сельских административно-политических органов, через которые в управление делами государства как в центре, так и особенно на местах, вовлекались бы трудящиеся.

Серьезные трудности для новой власти представляют собой проблемы ее взаимоотношений с духовенством и вождями оппозиционных племен - двумя влиятельнейшими в условиях Афганистана силами. Решения данных проблем, требующих осмотрительного, взвешенного подхода, пока не найдено, и обе эти силы продолжают оставаться опасными противниками нынешнего режима. Именно они играют наиболее активную роль в контрреволюционных выступлениях. Толчком к активизации антиправительственных выступлений духовенства в Афганистане послужили и события в Иране, сопровождавшиеся вспышкой религиозного фанатизма на всем мусульманском Востоке.

- 4 -

Трудности, испытываемые руководством ДРА, осложняются тем, что НДПА еще не превратилась в массовую политическую организацию. Передовые рабочие и беднейшие крестьяне в ее состав вовлекаются очень медленно. Партии пока не удалось охватить своим влиянием те круги афганского общества, которые можно было бы привлечь на сторону революции: интеллигенцию, служащих, мелкую буржуазию, низшие слои духовенства.

Сама партия после апрельской революции претерпела раскол, что существенно ослабило ее позиции, влияние и авторитет. НДПА продолжает оставаться не только малочисленной, но и серьезно ослабленной в результате внутривнутрипартийной борьбы между группировками "Хальк" и "Парчам". Наиболее видные руководители группировки "Парчам" были либо уничтожены физически, либо отстранены от партийной работы, изгнаны из армии и госаппарата, а некоторые из них оказались за границей на положении политэмигрантов. Создавшееся положение отрицательно действует и на ту часть парчамовцев, которая все еще остается в партии. Эти люди проявляют боязнь, подозрительность и недоверие к руководству НДПА. Дело усугубляется и частой сменой руководителей важных административных единиц как в центре, так и на периферии, постоянным перемещением офицерских кадров.

Враги революции действуют как внутри страны, так и извне, прежде всего с территории Пакистана и Ирана, куда бежало немало противников нового строя в Афганистане. По имеющимся данным, к организации антиправительственных выступлений в стране причастны также западные спецслужбы, в первую очередь американские, и китайская агентура. Они пользуются, в частности, тем, что границы Афганистана с Пакистаном и Ираном практически остаются открытыми.

Через эти границы осуществляется засылка не только диверсионных и террористических групп, но и крупных вооруженных банд.

Внутренняя и внешняя контрреволюция стремится использовать не только объективные трудности нового строя, но также просчеты и существенные ошибки афганского руководства. Известно, что после победы апрельской революции при решении как внутривластных, так и государственных вопросов часто допускались перегибы, неоправданные репрессии, имело место сведение личных счетов, в ходе расследований дел арестованных допускалось насилие.

Недовольство необоснованными репрессиями затронуло и армию, которая была и остается главной опорой режима, и это также в значительной мере облегчило задачи контрреволюции по дискредитации нового строя не только внутри страны, но и за границей. Многие командиры, видя, что их коллеги арестовываются и исчезают, испытывают чувство неуверенности, опасаются арестов. Это подтвердили и события в Герате, где не только значительная часть населения, но и отдельные армейские подразделения по инициативе их командиров оказались на стороне мятежников.

События в Герате показали также слабость политико-массовой, агитационно-пропагандистской работы НДПА среди народа. Подрывная работа, проводимая всякого рода врагами нового строя, в том числе реакционным духовенством, гораздо активнее и масштабнее той политической работы, которая велась представителями партии на местах.

Советское руководство неоднократно давало руководителям ДРА, в том числе и на самом высоком уровне, соответствующие рекомендации и советы, обращало внимание на их ошибки и перегибы. Однако афганские руководители, проявляя недостаточную политическую гибкость и отсутствие опыта, далеко не всегда и не во всем учитывали эти советы.

- 6 -

Недостаточный политический опыт руководителей ДРА проявился и в разгар событий в Герате, когда выявилось непонимание ими тех возможных далеко идущих политических последствий, с которыми был бы сопряжен ввод в страну советских войск, если бы Советская Сторона пошла на удовлетворение соответствующей просьбы афганского руководства.

Между тем ясно, что ввиду преимущественно внутреннего характера антиправительственных выступлений в Афганистане участие советских войск в их подавлении, с одной стороны, нанесло бы серьезный ущерб международному авторитету СССР и отбросило бы далеко назад процесс разрядки, а с другой — обнаружило бы слабость позиций правительства Тараки и могло бы еще больше поощрить контрреволюционные силы внутри и вне Афганистана к расширению масштабов антиправительственных выступлений. Тот же факт, что афганское правительство сумело подавить мятеж в Герате своими силами, должен оказать сдерживающее влияние на контрреволюцию, продемонстрировав относительную прочность нового строя.

Таким образом, наше решение воздержаться от удовлетворения просьбы руководства ДРА о переброске в Герат советских воинских частей было совершенно правильным. Этой линии следует придерживаться и в случае новых антиправительственных выступлений в Афганистане, исключать возможность которых не приходится.

При этом, разумеется, с нашей стороны должно и впредь делаться все от нас зависящее для того, чтобы помочь правительству Демократической Республики Афганистан дать отпор контрреволюционным силам, стабилизировать положение в стране, укрепить свое влияние и повести за собой народные массы по пути социалистических преобразований.

С первых дней победы апрельской революции в Афганистане Советский Союз оказывает новой власти активную политическую поддержку в международном плане, осуществляет широкую помощь в экономической области, в укреплении вооруженных сил страны, в подготовке квалифицированных кадров. По просьбам правительства ДРА в Афганистан направлено по многим линиям большое число советников и специалистов, которые оказывают существенную помощь в решении проблем, стоящих перед руководством ДРА.

В порядке продолжения этой работы с учетом принятых за последнее время дополнительных решений по Афганистану представляется необходимым:

1. Продолжать оказывать содействие руководству ДРА в повышении боеспособности и политико-морального состояния афганской армии, в обеспечении верности и преданности ее народной революционной власти, в укреплении и повышении эффективности органов безопасности, включая пограничную службу.

Имея в виду, что в связи с последними событиями в Афганистан уже поставлены и подлежат поставке в ближайшее время значительные дополнительные количества вооружений и военной техники, расширена подготовка военных специалистов для вооруженных сил ДРА как в самом Афганистане, так и в военных учебных заведениях Советского Союза, следует особый акцент делать на необходимость своевременного и эффективного освоения поставляемого оружия и техники. Это же относится и к помощи, оказываемой по линии органов безопасности.

2. Оперативно рассматривать и решать в пределах наших возможностей вопросы оказания экономической помощи Афганистану, особенно такой, которая содействовала бы быстрейшему укреплению политических позиций революционно-демократического режима в стране. Нацеливать афганских руководителей на развитие в первую очередь тех отраслей экономики, которые укрепляли бы производительные силы страны, содействовали бы решению социальных проблем, обеспечению занятости населения.

3. При контактах с руководством ДРА по всем линиям постоянно подчеркивать особую важность задачи расширения политической базы, на которую опираются партия и правительство.

В частности, следует внушать руководителям ДРА мысль о важности последовательного осуществления намеченных социально-экономических преобразований, в том числе земельной реформы, действуя здесь продуманно, без забеганий вперед и перегибов, и уделяя необходимое внимание политико-идеологической стороне осуществляемых реформ. До сознания крестьян, например, должно быть доведено, что они получают землю именно благодаря апрельской революции и что они ее потеряют, если не защитят народно-революционную власть. Такая же разъяснительная работа должна проводиться и в связи с другими социально-экономическими реформами.

В интересах расширения политической базы НДПА следует подводить афганское руководство к мысли о необходимости постепенного перехода к созданию выборных органов при безусловном, конечно, сохранении и укреплении руководящей роли партии в государственной и политической структуре страны, а также к мысли о целесообразности разработки и последующего принятия

конституции, закрепляющей демократические права народа и регламентирующей действия государственных органов.

4. В контактах с афганскими руководителями продолжать разъяснять им, насколько исключительно важным является обеспечение единства руководства и сплоченности рядов партии наряду с ее численным ростом. Напоминать им также о целесообразности коллегиального принятия важнейших решений по партийной и государственной линиям. Осуществлять практическую помощь Народно-демократической партии Афганистана и руководству ДРА в постановке организационно-партийной, массово-разъяснительной работы и подготовке партийных и государственных кадров.

5. Продолжать обращать внимание афганского руководства на необходимость проведения надлежащей работы среди мусульманского духовенства страны, добиваясь его расслоения и подрыва влияния реакционных мусульманских лидеров в массах. Достичь этого можно показом на конкретных фактах свободы религии в стране и того, что новая власть не преследует духовенство как таковое, а карает только тех, кто на деле действует против революционного строя.

6. Следует продолжать убеждать руководителей ДРА в необходимости введения и строгого соблюдения определенного правопорядка, основанного на революционной законности, в необходимости более взвешенного подхода к применению репрессивных мер. Это не означает, конечно, что не должны применяться репрессии в отношении тех, против кого действительно есть серьезные улики в неверности и тем более в активном противодействии революции. Речь идет о том, что нельзя решать судьбу людей, в том числе партийных и военных кадров, на основе каких-то случайных и непроверенных сведений, причем решать по приговору "двоек" и "троек", без настоящего следствия и суда.

7. Имея в виду важность личного общения в плане доведения до сведения руководства ДРА наших взглядов и соображений по соответствующим вопросам, по мере нормализации обстановки в Афганистане следует практиковать на более регулярной основе обмен визитами на различных уровнях.

8. По дипломатическим, а также по специальным каналам продолжать принимать меры против вмешательства других стран, в частности соседних с Афганистаном, в его внутренние дела.

9. Оказывать афганским друзьям практическую помощь в налаживании политико-массовой работы, в том числе радиопропаганды, которая в условиях Афганистана, учитывая высокий процент неграмотности, имеет особенно важное значение.

В нашей пропаганде, рассчитанной на Афганистан, акцентировать внимание на традициях добрососедства и широкого взаимовыгодного сотрудничества, прочно утвердившихся в отношениях между нашими странами и получающих сейчас свое дальнейшее и существенное развитие; широко и в доходчивых формах рассказывать о достижениях в социально-экономическом развитии среднеазиатских республик за годы советской власти; показывать на примере этих и других советских республик обосновательность измышлений насчет подавления свободы вероисповедания, в том числе мусульманского.

10. Периодически информировать братские соцстраны о предпринимаемых нами шагах по оказанию помощи руководству ДРА в деле стабилизации положения в стране, имея в виду ориентировать и их на оказание соответствующей политической поддержки и материальной помощи Афганистану.

Конкретные предложения по всем перечисленным, а также по возможным другим направлениям будут вноситься по мере необходимости.

Просим рассмотреть.

А.Громыко

Д.Андропов

Д.Устинов

Б.Пономарев

1 апреля 1979 года

№ 279/гс

№ 25-С-576

Return within 3 days
to the CC CPSS
(General department, First sector)

Communist Party of the Soviet Union, CENTRAL COMMITTEE

TOP SECRET
SPECIAL PAPERS

No P149/XIU

To Comrades Brezhnev, Kosygin, Andropov, Gromyko, Suslov, Ustinov, Ponomarev, Pusakov, Baibakov, Skachkov, Zamiatin.
Memorandum on protocol no. 149 of the meeting of the Politburo (CC CPSU) on April 12, 1979

Our future policy in connection with the situation in Afghanistan.
Comrades Gromyko, Andropov, Ustinov, Ponomarev are in agreement with the considerations on the given question, which are laid out in the memorandum (enclosed).

SECRETARY OF THE CC [Central Committee]

[The report is appended:]
In reference to point XIU of protocol no. 149
Top secret
SPECIAL PAPERS
CC CPSU

In accordance with the 3/18/79 request we are reporting an analysis of the reasons for the situation in the Democratic Republic of Afghanistan which have recently worsened and our thoughts about our possible further steps in helping the leadership of DRA strengthen its position and stabilize the situation in the country.

Last April's revolution in Afghanistan occurred in an economically weak, backward feudal country with primitive economic forms and limited domestic resources. The old regime left a great variety of social, economic, and political problems.

In the conditions of a severe class struggle, the People's Democratic Party of Afghanistan appeared on one pole, representing the interests of the working class, facing the forces expressing the interests of the gentry-feudal class, the bourgeoisie, and the most reactionary part of the clergy on the other.

The Afghan reactionary forces are very skillfully taking advantage of the almost complete illiteracy of the population, complex international and intertribal conflicts, religious fanaticism and nationalism.

Subversive actions, sabotage and the resistance of the overthrown class of exploiters are deepening the economic problems, lowering industrial and agricultural output, as well as hampering business activity, raising prices and reducing the influx of revenue into the state budget. The actions of reactionary forces, which are at present headed by Muslim leaders, who rely on the "Muslim Brothers" organization, have banded together on the basis of their common negative relation to the new order in separatist

and nationalist groupings and in the pro-Maoist organization "Shoalee Javid."

The reactionary forces have consolidated somewhat recently after overcoming the confusion following the rapid and rather unexpected victory of the April revolution. They have started to change the forms of struggle, shifting from covert subversive actions to open armed forms of activity. They were able not only to regroup within the country but also to build wide connections with imperialist and clerical groups abroad, which supply them with active propaganda support as well as money and weapons. The tactic of the enemies of the revolution is to widen the front of the struggle, to force the government to disperse its forces across different regions of the country.

Reactionary forces use slogans of extreme anticommunism and antisovietism. Their main political goal is the overthrow of the revolutionary democratic order and the creation of a "free Islamic republic" in Afghanistan.

The program of the People's Democratic Party of Afghanistan anticipates the implementation of wide political and social-economic reforms in the interests of the working people. But this program is just beginning to be realized and therefore only a small portion of the population has felt the advantages of the new order and its progressive character. The new authorities must overcome centuries of backwardness of the country, remove difficulties, and solve problems. This requires time as well as a thoroughly planned and well calculated approach. The leaders of democratic Afghanistan have to create a new state apparatus, reorganize and strengthen the army, and gather practical experience in building a state and party.

The weak side of the people's authority is the fact that it has not yet established a firm basis of support in the provincial and urban administrative political organs through which the working people would be involved in the management of the state from the center and particularly from distant areas.

The new authority is experiencing serious problems because of its relationship with the clergy and opposition tribal leaders which are the most influential forces in Afghanistan. The resolution of this problem, which requires circumspection and a careful approach, has not yet been found and both forces continue to be dangerous opponents of the present regime. They play a major role in the counterrevolutionary struggle. The situation in Iran and the spark of religious fanaticism all around the Muslim East was the underlying cause of the activation of the struggle against the government of Afghanistan.

The difficulties which the leadership of DRA faces are growing more complex because the PDPA has not yet become a mass political organization. The best workers and poorest peasants are becoming involved very slowly. The party is still unable to attract the layers of society which could accept the revolutionary aspects of the revolution: the intelligentsia, white-collar employees, the small bourgeoisie, and lowest layers of the clergy.

The party itself split following the April revolution and weakened its position, influence, and prestige. PDPA continues to be not only small in number but also has been weakened seriously by the internal struggle between the "Khalq" and "Parcham" groups. The most popular leaders of the "Parcham" group were either physically destroyed or purged from the party, army, and state apparatus. Some of them found themselves abroad as political refugees. This situation has hurt the party's remaining "Parcham" members. The people have demonstrated fear, suspicion, and distrust of the PDPA leadership. Rapid changes in the leaders of important administrative units in the center as well as the periphery and constant changes in the army have made the situation even worse.

The enemies of the revolution are acting not only from within the country but from abroad, especially from Pakistan and Iran where many of the opponents of the new order have emigrated. According to our sources, Western special services, particularly American and Chinese agencies, are involved in the organization of the struggle against the government inside the country. They have taken advantage of the fact that Afghanistan's borders with Pakistan and Iran are practically open. Not only subversive and terrorist groups, but also large armed bands are sent across those borders.

The internal and external counterrevolutionary forces are trying to use not only the objective difficulties of the new order, but also the miscalculations and mistakes of the Afghan leadership. It is known that following the victory in the April revolution, extreme measures and unjustified repression were often allowed in solving both internal party and government problems. There were cases of financial corruption, as well as violence towards arrested persons during investigations.

The dissatisfaction with unjustified repression affected the army, which still remains the main basis for the regime. This makes the counterrevolutionary task of dictating the system not only from within the country but also from abroad significantly easier. Many commanders feel uncertain and fear arrest after witnessing their colleagues' arrest and disappearance. These fears were confirmed by events in Herat, where not only a large portion of the population but also some army units, on their commanders' orders, sided with the counterrevolution.

The Herat events also revealed the weakness of the political, agitational, and propagandistic work of the PDPA among the people. The destabilizing activities of the enemies of the new system, including the reactionary clergy, are much more active and widespread than the work of the party.

The Soviet leadership has many times given recommendations and advice to the leaders of the DRA, and on a very high level. They have pointed to their mistakes and excesses. But the Afghan leaders, displaying their political inflexibility and inexperience, rarely heeded such advice.

The insufficient political experience of the DRA leaders was apparent during the conflict in Herat, where they displayed a lack of understanding of the serious political consequences which would have followed if the Soviet side had granted their request to call in Soviet troops.

It is clear that due to the internal nature of the antigovernmental opposition, the use of Soviet troops in repressing the Afghan counterrevolution would seriously damage the international authority of the USSR and would set back the process of disarmament. In addition, the use of Soviet troops would reveal the weakness of the Taraki government and would widen the scope of the counterrevolution both domestically and abroad, bringing the attack of antigovernmental forces to a much higher level. The fact that the government was able to suppress the rebellion in Herat with its own forces should hold back the counterrevolution and demonstrate the relative strength of the new system.

Therefore, our decision to refrain from satisfying the request of the leadership of DRA to send Soviet military units to Afghanistan was correct and this policy should be continued further because the possibility of new rebellions against the government cannot be excluded.

Of course, we should continue to do anything we can to assist the leadership of Afghanistan with their struggle against counterrevolution and in their stabilization of the situation of the country. We have to help the government strengthen its

influence and to lead the people along the path of socialist reform.

The Soviet Union has been providing active political support to the new government, as well as widespread economic and military assistance and has been participating in the training of skilled personnel from the first days following the victory of the April revolution. Large numbers of advisers and specialists were sent to Afghanistan at the request of the Afghan government to assist in solving the problems faced by the DRA leadership.

Taking into account the recent additional decisions, in order to continue this work it is necessary:

1. To continue to support the leadership of the DRA in improving the combat efficiency and political awareness of the Afghan army, ensuring its loyalty and dedication to the revolutionary leadership, and in strengthening and improving the efficiency of the security organs, including the border patrol.

It should be noted that in connection with the latest events, large amounts of arms and military technology have been sent and an additional amount will be sent into Afghanistan. In addition, the training of military specialists for the armed forces of the DRA has been expanded in military academies in Afghanistan itself as well as in the Soviet Union. It should be emphasized that modern and effective mastering of the supplied weapons and technology is essential. The same applies to aid provided to the security organs.

2. As much as is possible, to examine and solve problems connected with provided economic assistance to Afghanistan, especially that which would accelerate and strengthen the political position of the revolutionary-democratic regime in the country. To advise the Afghan leadership on developing the principal sectors of the economy which would strengthen the productive capacity of the country, resolve social problems, and provide employment to the population.

3. In contacts with the leadership of the DRA at all levels to always emphasize the importance of widening the political base which supports the party and the government. The importance of the consecutive implementation of the planned reforms, such as land reform, should be instilled in the leaders of the DRA. This has to be done carefully, devoting essential attention to the political and ideological side of reform. For example, the peasants should be convinced that they are getting the land only because of the revolution and will lose it if they will not protect the revolutionary authority. Similar explanations should be made in cases of other socio-economic reforms.

To widen the political base of the PDPA, the Afghan leadership should be made to understand that it is essential to gradually create electoral organs, yet, of course, the leading role of the party should be maintained and strengthened in the state and political structure of the country. They should also understand that it is advisable to develop and enact a constitution which will secure the democratic rights of the people and regulate the activity of the state organs.

4. It should be emphasized to the Afghan leadership that as the party ranks grow numerically, it is crucial to maintain the unity of the party leadership and membership. They should also be reminded about the advisability of collective decision-making on the most important issues along party and state lines. The People's Democratic Party of Afghanistan and the leadership of DRA should be given practical assistance in establishing the party organization, spreading mass information, and preparing party and state cadres.

5. To continue to draw the attention of the Afghan leadership to the necessity of carrying out appropriate work among the Muslim clergy of the country in order to fractionalize it and reduce the influence of reactionary Muslim leaders on the people. This influence could be diminished by encouraging religious freedom and demonstrating that the new power does not persecute the clergy as a class, but only punishes those who act against the revolutionary system.

6. The DRA leaders should be convinced of the necessity of the introduction and strict observance of law and order, based on revolutionary legality, as well as the necessity of a more reasonable approach to the use of repressive measures. This does not mean, however, that repressive measures should not be used against true infidels or those who engage in active counterrevolutionary activity. A person's fate should not be decided on the basis of circumstantial and unverifiable evidence, or verdict by two- and three-man commissions, without a true investigation and trial. This applies both to party and military cadres.

7. Considering the importance of personal contacts in communicating our views and thoughts on the above questions to the DRA leadership, visits on various levels should be practiced on a more regular basis in order to normalize the situation in Afghanistan.

8. To continue, along official diplomatic and special channels, to work against the interference of other countries, particular neighboring ones, in the internal affairs of Afghanistan.

9. To help Afghan friends conduct political work among the people, including radio propaganda, which due to the high percentage of illiteracy plays a special role in Afghanistan.

In our propaganda concerning Afghanistan, the traditional friendship and wide base of mutually beneficial cooperation between our two countries should be emphasized. This relationship not only exists today, but will continue to develop in the future. The achievements in socio-economic development of the Central Asian republics during the Soviet period should be described in a wide and clearly understandable manner; these republics should be used as an example to demonstrate the falsity of assertions concerning repression of religious expression, the Muslim faith included.

10. To periodically inform brother socialist countries about our steps in aiding the leadership of DRA in stabilizing the situation in the country, thereby orienting them to render similar political and material support of Afghanistan.

Concrete proposals on the above positions, as well as any other measures, will be included as needed.

Please review these materials.

A. Gromyko.
Y. Andropov.
D. Ustinov.
B. Ponomarev.

April 1, 1979
No 279/gs
No 25-S-576